

Capitanes

(08-01-2024).- Lina Toro...

Es la nueva capitana de Kenvue en Latinoamérica Norte. Esta firma de productos para la salud, la más grande del mundo por ingresos, con marcas como Neutrogena, Listerine, Johnson's, Lubriderm, entre otras, y que recientemente se escindió de Johnson & Johnson, continuará impulsando el crecimiento de la empresa en la región.

Próspero año

Ya en la segunda semana del año, las actividades comienzan a retomar su paso normal, luego de celebraciones, reflexiones y descansos.

En el mercado financiero mexicano el arranque de 2024 tiene algo de nostalgia pues el año que acaba de concluir puede ya ser considerado como excepcional con resultados muy buenos para los activos mexicanos.

Desde el fondo de inversión Franklin Templeton el sentimiento al despedir el año 2023 es de gratitud y optimismo, según su codirector de Inversiones Ramsé Gutiérrez.

De acuerdo con el análisis de este capitán, la fortaleza del peso fue crucial para ver los buenos resultados, pues la moneda mexicana no sólo tuvo su mejor año históricamente, sino que con su paso logró llevar a que los activos locales superaran con creces a sus contrapartes internacionales.

Con lo anterior, al considerar los rendimientos medidos en dólares, el cierre del año dio muy buenas cifras.

De todos los activos, destacan las Fibras, pues en el año lograron anotarse un rendimiento en dólares de 51.2 por ciento. Le siguen las acciones mexicanas con un 41 por ciento.

En tercer puesto están los Cetes, que si bien registran un rendimiento de 11.3 por ciento en pesos, en dólares el avance fue de 28 por ciento.

El optimismo de un peso fuerte sigue en el aire y, aunque lo que trajo 2023 será difícil de superar, el nuevo año no pinta del todo mal.

Sorpresa, sorpresa

En cifras económicas, todos los ojos estuvieron puestos en el dato de empleo de Estados Unidos que se dio a conocer el viernes.

Se trata de la primera variable que empezaría a delinear un poco el camino de la política monetaria de ese país, con miras a saber si la Fed, que capitanea Jerome Powell, podría estar bajando su tasa tan pronto como marzo.

No obstante, el dato sorprendió con más trabajadores contratados de lo esperado y salarios al alza, situación que refleja que la economía aún sigue avanzando a muy buen paso y levanta dudas sobre si habría espacio para que la política monetaria se ubique en un terreno menos restrictivo.

Según se comunicó, la economía estadounidense logró evitar una recesión el año pasado y se prevé que continúe creciendo en 2024, pues la resiliencia del mercado laboral estará dando condiciones que a su vez impulsen el consumo.

En México el empleo y consumo también han tenido buen paso. Será clave conocer el dato de inflación en la primera quincena de enero para poder afinar pronósticos sobre un posible ajuste en la

tasa de referencia.

A levantar el vuelo

El raro defecto de metal en algunos de los motores suministrados por Pratt & Whitney a Volaris y que llevó a la revisión de las unidades, sigue mostrando su impacto.

En octubre, Volaris, que dirige Enrique Beltranena, anunció que su proveedor requeriría inspeccionar los motores, lo cual obligó a que la empresa mexicana redujera su capacidad, y todas las que operan con ellos.

Si bien se logró que Pratt & Whitney compensara a la aerolínea por esta situación, las cifras dan muestra del impacto.

En diciembre Volaris registró un total de 2 mil 813 millones de pasajeros, 4.6 por ciento menos que en igual mes de 2022.

Según el análisis de InterCam, aunque su tráfico internacional creció 16.4 por ciento, el nacional tuvo una caída de 10 por ciento. La parte local le representa el 89.3 por ciento del total de pasajeros.

Aún con este gran inconveniente, las cifras al cierre de año mantuvieron su crecimiento. La aerolínea logró transportar a un total de 33 mil 497 millones de pasajeros, 7.9 por ciento más a tasa anual.

Así que será importante ver cómo la empresa evoluciona en los meses siguientes y por supuesto ver el impacto financiero que las fallas de su proveedor le estarán representando, datos que podrán confirmarse en su reporte del cuarto trimestre del año.

Experto independiente

En la serie de cambios regulatorios que se harán en aras de mejorar el servicio de las Afores a sus millones de clientes en el País está la introducción de la figura de Experto Independiente.

Para esto, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), que lleva Julio César Cervantes Parra, emitió un anteproyecto para modificar las disposiciones de carácter general en materia de servicio a los usuarios del Sistema de Ahorro para el Retiro.

La justificación de la Consar es que para garantizar el cumplimiento de los niveles de servicio que las Administradoras determinen, la intervención de un experto independiente permitirá de manera objetiva y transparente contar con un dictamen anual de cumplimiento.

De modo que este experto será el encargado de realizar la medición de los niveles de servicio establecidos por cada Afore en sus canales de atención y realizar los informes de seguimiento trimestrales.

El eje central es garantizar que las Administradoras atiendan los intereses de los trabajadores.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-01-08/op263393>

Fecha de publicación: 08-01-2024